

Lamongan paling utara. Kecamatan Paciran yang merupakan wilayah kerja KUA kecamatan Paciran memiliki luas wilayah $\pm 61.303 \text{ km}^2$ dengan batas wilayah sebagai berikut:

Sebelah utara	: laut Jawa
Sebelah timur	: kecamatan Panceng kabupaten Gresik
Sebelah selatan	: kecamatan Solokuro
Sebelah barat	: kecamatan Brondong ¹

Kantor Urusan Agama kecamatan Paciran membawahi tujuh belas desa/kelurahan. Adapun desa-desa tersebut adalah desa Blimbing, Kandangsemangkon, Paciran, Sumurgayam, Sendangagung, Sendangduwur, Tunggul, Kranji, Drajat, Banjarwati, Kemantren, Sidokelar, Tlogosadang, Paloh, Weru, Sidokumpul, dan Warulor.²

b. Keadaan Penduduk

1) Berdasarkan aspek sosial ekonomi

Tingkat kesejahteraan masyarakat di wilayah kecamatan Paciran rata-rata sudah terjamin. Begitu juga pertumbuhan perekonomian di wilayah ini cukup stabil. Bahkan bisa dikatakan mengalami peningkatan bagi sebagian wilayah yang lokasinya dekat dengan tempat pariwisata, sebab kecamatan Paciran merupakan

¹ *Kecamatan Paciran dalam Angka Tahun 2009*, (Lamongan: Badan Pusat Statistik Kabupaten Lamongan, 2009), 1.

² *Ibid.*

sentral pariwisata di kabupaten Lamongan yang ramai dikunjungi para turis domestik maupun luar negeri.

Mata pencaharian penduduk di wilayah kecamatan Paciran sangat beragam. Sebagian besar bermata pencaharian sebagai nelayan, sebab wilayahnya berbatasan langsung dengan laut Jawa. Sebagian lain ada yang bermata pencaharian sebagai pedagang, petani, buruh, guru, PNS (Pegawai Negeri Sipil), POLRI, TNI, dan lain-lain.

2) Berdasarkan aspek sosial pendidikan

Berbicara masalah pendidikan, dapat dikatakan bahwa tingkat pendidikan masyarakat di wilayah kecamatan Paciran tergolong tinggi. Hanya tinggal beberapa masyarakat yang karena alasan-alasan tertentu masih berpendidikan rendah. Dengan tingginya tingkat pendidikan maka mempengaruhi pemahaman mereka terhadap hukum yang berlaku, sehingga rata-rata masyarakat di wilayah kecamatan Paciran sudah sadar hukum.

Tingginya perhatian masyarakat dalam hal pendidikan, salah satunya dapat dibuktikan dengan banyaknya tempat pendidikan formal maupun nonformal, baik dalam bentuk sekolah negeri maupun swasta yang berlatar belakang madrasah atau pondok pesantren. Selain itu juga, di wilayah kecamatan Paciran sudah berdiri beberapa sekolah tinggi Islam, sehingga masyarakat di wilayah tersebut dapat

untuk memberikan keterangan seputar kehamilan calon istrinya. Apakah dia benar-benar telah menghamili calon istrinya tersebut serta dengan rela hati bersedia menikahinya, atau kehamilan calon istrinya tersebut adalah hasil perbuatan orang lain dan dia hanya dipaksa untuk menikahinya, atau mungkin sebab kasihan dengan wanita tersebut, maka dia bermaksud untuk menikahinya untuk menutupi aib keluarga wanita tersebut.

Pemeriksaan yang dilakukan secara bergantian antara calon mempelai laki-laki dan wanita adalah agar mereka dapat memberikan keterangan seobjektif mungkin tanpa takut akan adanya paksaan atau tekanan dari salah satu pihak. Berdasarkan pengakuan kedua calon mempelai tadi, jika memang kehamilan wanita tersebut disebabkan oleh laki-laki yang hendak menikahinya tersebut, maka pernikahan keduanya akan tetap dicatat oleh PPN KUA kecamatan Paciran, akan tetapi mereka harus melalui tahap penyempahan terlebih dahulu setelah pemeriksaan tersebut selesai.

Apabila kehamilan wanita tersebut disebabkan oleh laki-laki yang hendak menikahinya itu dengan campur tangan orang lain atau murni bukan hasil perbuatannya, maka KUA menolak untuk mencatatkan perkawinan keduanya. Apabila mereka tetap mengungkapkan kehendaknya untuk menikah, maka harus menunggu kelahiran anak yang dikandung tersebut.

Adanya peningkatan angka kasus kawin hamil ini sangat ironis jika dikaitkan dengan kondisi sosial penduduk yang tinggal di wilayah kecamatan Paciran. Hal ini disebabkan hampir seluruh penduduknya beragama Islam dan faham akan syariat Islam. Selain itu mereka juga masih menjunjung tinggi norma-norma yang berlaku khususnya norma agama dan kesusilaan, karena rata-rata mereka adalah orang yang mempunyai *background* pendidikan yang relatif tinggi.

Setiap peraturan yang dibuat mengandung perintah dari pembuat aturan untuk melaksanakan isi peraturan tersebut. Jika peraturan tersebut tidak dilaksanakan, maka akan ada konsekuensi yang harus ditanggung oleh siapa saja yang melanggarnya. Demikian halnya dengan kebijakan yang dibuat oleh KUA kecamatan Paciran terkait dengan kewajiban tes urine bagi setiap calon pengantin wanita. Ada konsekuensi yang ditanggung oleh para pihak yang tidak mau melakukan tes urine, yaitu dipersulitnya proses pendaftaran perkawinan dan pemeriksaan kedua calon mempelai, sehingga akan berdampak pada sulitnya pencatatan perkawinan.

Terkait dengan respon masyarakat, khususnya para pasangan calon pengantin yang menjadi objek kebijakan ini, tentu ada yang pro dan ada juga yang kontra. Berdasarkan wawancara yang dilakukan dengan sejumlah wanita yang sudah pernah melakukan tes urine di salah satu desa di kecamatan Paciran, muncul beberapa asumsi yang dikemukakan terkait dengan kebijakan KUA

ingin proses pendaftaran perkawinannya segera cepat selesai sehingga pelaksanaan perkawinan mereka berjalan lancar tanpa ada kendala dalam hal pencatatan perkawinan.

Berdasarkan penjelasan di atas, maka dapat disimpulkan bahwa implikasi dari kewajiban tes urine bagi calon wanita di KUA kecamatan Paciran adalah perbedaan proses pendaftaran dan pemeriksaan calon mempelai yang berdasarkan hasil tes urine dinyatakan hamil atau tidak. Selain itu, implikasi dari adanya tes urine bagi calon pengantin wanita di wilayah KUA kecamatan Paciran adalah adanya beban lebih terhadap calon pengantin terkait dengan semakin ketatnya persyaratan perkawinan, serta adanya biaya administrasi tambahan berkenaan dengan kewajiban tes urine yang harus ditanggung mereka.

Dari segi kemaslahatan, diwajibkannya tes urine bagi calon pengantin wanita dapat mempertegas penegakan hukum atas kebolehan kawin hamil yang tercantum dalam KHI pasal 53 (1), sebab dengan adanya tes urine, maka akan memudahkan PPN KUA kecamatan Paciran untuk memutuskan hukum bagi calon mempelai wanita tersebut terkait dengan keberlangsungan perkawinannya. Selain itu, dengan adanya tes urine akan menghindarkan kedua belah pihak dari unsur penipuan dalam perkawinan, sebab status keperawanan seorang wanita akan terlihat setelah melakukan tes urine, sehingga calon suami tidak akan merasa dirugikan di kemudian hari karena sudah mengetahui kejelasan status istri sejak sebelum menikah.